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筑牢“六道防线” 抓好消防安全������今年以来，郸城县新城街道办事
处严格按照县委 、 县政府关于沿街
门店 、“九小 ” 场所及重点场所消防
安全专项治理行动部署 ， 紧紧围绕
“零事故 ”目标 ，切实筑牢 “六道防
线 ”，有力保障辖区群众生命财产安
全，促进街道经济社会高质量发展。

坚持网格化管理 ，筑牢 “责任防
线”。 新城街道党工委书记与班子成
员、社区、沿街门店、重点企业签订目
标责任书，对辖区内的 3852 家沿街门
店、“九小” 场所及重点场所和 102 个
物业小区实行网格化管理， 确保安全
生产工作有人经常管、能够管得住。

坚持常态化排查， 筑牢 “整改防
线”。 坚持对消防器材配置、电气线路

安全、是否违规使用火源、店铺内是否
住人等情况进行详细检查， 对检查出
的安全生产隐患， 第一时间反馈给场
所负责人，下达限期整改通知书，确保
发现的问题能够及时整改到位。

坚持底线化思维 ，筑牢 “闭环防
线”。严格按照检查工作流程，统一消
防安全专项治理“三个清单”检查表，
从细处着眼、小处着手、实处着力，不
定期开展消防安全生产隐患整治“回
头看”， 坚决杜绝隐患问题 “整而不
改”和“死灰复燃”现象发生。

坚持一体化推进 ，筑牢 “联控防

线 ”。 该街道组织相关部门协同配
合 ，加强信息沟通与共享 ，形成整体
合力 。 要求各社区将安全生产工作
与经济社会发展同谋划 、同部署 、同
落实 、同考核 ，推动建立协调联动 、
齐抓共管的安全管理制度体系 ，激
发落实监管责任的内生动力。

坚持多元化宣传 ，筑牢 “思想防
线”。开展 3 次消防知识宣传活动，制
作宣传标语 530 幅 ， 发放宣传彩页
3000 余份 ， 走访中小微企业 81 家 ，
动员沿街门店滚动播放安全生产公
益广告，营造“人人讲安全、事事重安

全、处处保安全”的浓厚氛围。
坚持制度化落实 ， 筑牢 “保障

防线 ”。 该街道纪工委真管真严 ，打
好监督执纪 “助力仗 ”，成立专项督
查组 ，坚决杜绝消防安全检查中存
在的形式主义 ， 运用明察暗访 、听
取汇报 、个别谈话 、实地 抽 查 等 方
式 ，精准监督 、靶向发力 ，严肃执纪
问责 。

截至目前 ， 该街道发动党员干
部 、网格员 830 余人次 ，排查 “九小 ”
场所和沿街门店 2167 家 ， 下发整改
通知书 1924 份，对整改缓慢、不彻底
的 33 家商户进行停业整顿处罚 ，消
防安全专项治理成效显著，安全生产
环境持续稳定向好。 ②25 （徐松）

一线建设者学习党的二十大精神
11 月 7 日，中国一冶周口未来

家园党支部开展 “奋进新征程 建
功新时代———学习贯彻党的二十
大精神 ”主题党日活动 ，传达学习
党的二十大精神。

会议指出 ， 党的二十大是一
次具有里程碑意义的大会 ， 总结
了新时代以来坚持和发展中国特
色社会主义取得的重大成就和宝
贵经验 ， 科学谋划未来五年乃至
更长时期党和国家事业发展的目
标任务和大政方针 ， 对团结和激

励全国各族人民为夺取中国特色
社会主义新胜利而奋斗 ， 具有十
分重大的意义。

大家纷纷表示 ， 要切实增强
思想自觉 ， 深刻认识党的二十大
的重要意义。 要真抓实干，把党的
二十大的精神实质切实转化到推
动项目建设中来。 要知红线、守底
线 ， 以党的二十大精神来统一思
想 、指导工作 ，踔厉奋发 、勇毅前
行， 努力为周口经济加速发展贡
献力量。 ②25 （陈冲）

国际湿地展上中国湿地保护成就令人瞩目
新华社记者 任珂 李晓鹏 陈俊侠

������在与《湿地公约》第十四届缔约
方大会同期举行的国际湿地展上 ，
中国湿地保护成就得到广泛关注 ，
许多与会代表高度评价中国在湿地
保护领域取得的进步， 以及开展国
际合作对世界做出的贡献。

《湿地公约》第十四届缔约方大
会 5 日在中国武汉和瑞士日内瓦两
地拉开帷幕。 本届大会主题为“珍爱
湿地，人与自然和谐共生”。 在日内
瓦国际会议中心大厅举行的国际湿
地展上，来自亚洲 、非洲 、大洋洲等
地区国家的湿地保护部门和非政府
组织， 为与会者介绍了本地区的湿
地保护情况。

中国作为本届缔约方大会的承
办国，展出的内容最多，展位也在最
中心位置。 展出通过详细的文字、精
美的图片和视频以及现场人员的讲
解， 介绍了中国国家和省市级湿地
保护情况及经验， 尤其是湿地与城
市生活，契合了会议主题，引得众多
与会者驻足观看。

“你们的这些材料有电子版吗？
我都想要。 ”在武汉市展台前，泰国
水资源管理部门专家比巴·琅岸询
问工作人员。 琅岸没去过中国，但了
解了中国多地尤其是武汉湿地保护
的情况。 他认为，中国成功治理和利
用湿地遍布且文化底蕴深厚的长江
流域， 为世界巧妙利用湿地树立了
典范。

乌干达水利和环境部湿地管理
司助理专员文森特·科恩·巴鲁加哈
雷介绍说， 几年前他曾去中国交流
学习，走访了青海省三江源湿地。 在
那里他学到了中国经验———生态移
民，并将其带回乌干达实施。 巴鲁加
哈雷认为， 这是一个国际合作加强
湿地保护的成功例子。

“我们除了在工业等发展领域
合作外 ， 也要在生态保护领域合
作。 各国相互学习并运用到各自地
区 ， 从而加强湿地和生态环境保
护。 这是一个很好的方向。 ”巴鲁加
哈雷说。

中国加入《湿地公约》30 年来，
认真履行公约责任 ，积极参与国际
交流 ，与各缔约方广泛合作 。 据中
国国家林业和草原局介绍 ，中国为
42 个发展中国家开展了培训，为全
球生态治理贡献中国智慧和中国
方案。

《湿地公约》东亚地区中心执行
主任徐昇吾告诉记者， 他去过中国
的很多湿地。 据他观察，近年来中国
湿地保护呈现出一些特点， 即湿地
数量和规模显著扩大， 城市居民能
更容易接近湿地， 因此湿地在城市
功能和居民生活中的角色在扩大 ，
人们也愈发认识到保护湿地的重要
性。 该地区中心与包括中国在内的
10 多个亚洲国家开展合作， 共同加
强实施《湿地公约》。

“我看到 （中国 ）地方政府开展
了很多行动， 为湿地保护和生态系
统做了很多工作。 ”徐昇吾说。

美国塔夫茨大学全球发展与环
境研究所访问学者吉利安·戴维斯

曾于 2016 年在中国常熟参观了当
地的一些湿地。 在那里，她看到湿地
保护改善了水质和卫生条件， 造福
于当地人民，也有助于气候保护，这
位湿地研究专家表示这一局面 “非
常令人欣慰”。

“我也想祝贺中国于 2021 年通
过湿地保护法。 这是一个重要成就，
我们都应该感谢中国对湿地保护的
贡献。 ”戴维斯说。

英国野生鸟类和湿地基金会国
际事务经理克莱斯特·罗斯特伦告
诉记者， 中国使各国代表会聚在一
起，为湿地保护做出重要承诺，就是
对湿地保护的积极贡献。 中国近年
来对黄海沿岸湿地的保护改善了生
态环境，使当地居民充分受益。

“我们还支持中国在这次大会
上提出的推动在中国建立国际红树
林中心， 因为红树林对储存碳和减
少碳排放发挥着至关重要的作用。 ”
罗斯特伦说。

（新华社日内瓦 11月 7日电）

意大利纳扎诺泰韦雷 -法尔法自然保护区

������这是 11月 3日在意大利纳扎诺泰韦雷 -法尔法自然保护区拍摄的湿地风光。
纳扎诺泰韦雷 - 法尔法自然保护区建立于 1979 年，是意大利拉齐奥大区第一个自然保护区。 该保护区位于罗马以北，处于台伯河与法尔法河交汇处，其内湖

泊、森林、湿地等自然资源丰富，起到涵养水源、保护动植物的重要作用。 良好的生态环境吸引了白鹭、天鹅、鸬鹚等大量鸟类，是意大利中部的著名观鸟地点。
新华社记者 金马梦妮 摄

中国代表：

中国一半以上红树林得到有效保护
新华社日内瓦 11 月 7 日电 （记

者 陈俊侠 刘曲）《湿地公约》 第十四
届缔约方大会日内瓦分会场 7 日举
办“面向 2030/2050 的全球红树林保
护”边会。 记者在边会上获悉，中国
55%以上的红树林纳入了自然保护
地，是世界上少数几个红树林面积净
增加的国家之一。

来自 《湿地公约 》秘书处 、联合
国机构、各国政府等 100 余位代表在
边会上回顾了全球红树林保护成
效， 围绕全球红树林现状与其在可
持续发展目标中的作用、 面临的挑
战与机遇及红树林保护实践等开展
座谈和交流。

中国国家林业和草原局副局长
李春良在会上表示，经过持续不断努
力，中国 55%以上的红树林纳入了自
然保护地，同时依照《中华人民共和
国湿地保护法》等法律法规加强红树

林的保护管理。 目前，中国红树林面
积已从 2001 年的 2.2 万公顷恢复到
2.7 万公顷， 成为世界上少数几个红
树林面积净增加的国家之一。

联合国环境规划署可持续发展
目标 6 项目协调员斯图尔特·克兰对
记者表示，中国展现了真正的政治意
愿，对红树林生态系统的保护非常积
极，值得许多其他国家借鉴。

《湿地公约》 秘书处科学与政策
总监耶尔克·塔梅兰德说， 中国为湿
地保护提供了良好范例。 中国 2020
年到 2025 年的红树林保护修复计划
包含非常具体的目标，显示出中国政
府强有力的技术领导力。

红树林有着“海岸卫士”“鸟类天
堂”“鱼虾粮仓”等美誉，是最重要的
蓝碳生态系统之一， 在净化海水、防
风消浪、维持生物多样性、固碳储碳
等方面发挥着重要作用。

������11月 7日，车辆在柬埔寨首都金边的金港高速公路入口处排队。
金港高速公路连接柬埔寨首都金边和该国最大深水海港西哈努克港，是中

国路桥按“建造 - 运营 - 移交”模式投资的项目，采用中国设计及质量标准，
横跨 5个省，全长 187.05公里，双向四车道。金港高速公路通车后，从金边到西
哈努克港的车程将从原来的 5个多小时缩短至 2个小时以内。

新华社记者 吴长伟 摄

中柬合作金港高速公路掠影

俄罗斯举行 1941年红场阅兵式纪念活动
11月7日，在俄罗斯首都莫斯科，人们在以纪念 1941 年苏联红场阅兵式为

主题的露天展览上拍照。
当日，俄罗斯在红场举行露天展览，纪念 1941年苏联红场阅兵式。

新华社记者 曹阳 摄

古特雷斯：

地球正迅速接近气候变化临界点
新华社埃及沙姆沙伊赫 11 月 7

日电 （记者 沈丹琳 姚兵）联合国秘
书长古特雷斯 7 日表示， 地球正在
迅速接近气候变化临界点， 面对这
场已经重创经济并动摇国际关系的
全球危机 ，人类必须 “合作 ，否则就
会灭亡”。

当天，《联合国气候变化框架公
约 》 第 二 十 七 次 缔 约 方 大 会
（COP27）气候落实峰会在埃及沙姆
沙伊赫开幕， 百余位国家元首和政
府首脑参加峰会。 古特雷斯在峰会
上发表讲话时说：“我们踏上了通往
气候地狱的高速公路， 我们的脚踩
在了油门上。 ”

他说：“这要么成为气候团结协
议，要么成为集体自杀协议。 ”

埃及总统塞西在开幕式上敦促

发达国家履行气候变化承诺，帮助在
气候危机中受冲击最严重的发展中
国家。塞西表示，作为主办国，埃及将
今年的全球领导人峰会命名为“气候
落实峰会”， 就是为了强调各国对气
候承诺的落实。

塞西指出，世界有必要让所有发
展中国家， 特别是非洲的发展中国
家，感到它们的优先事项得到了回应
和考虑，并让发展中国家在其能力和
获得的资金数额范围内承担起应对
气候变化的责任。

他说：“留给世界的时间不多了，
在履行气候承诺的问题上没有回头
路。 ”

《联合国气候变化框架公约》第
二十七次缔约方大会 6 日至 18 日在
埃及海滨城市沙姆沙伊赫举办。

������“千年的老茶树 ，就这么砍了太
可惜了……”在第五届中国国际进口
博览会食品及农产品展区，身穿老挝
传统服饰的姑娘袁田边沏茶边回忆
道，“以前老挝人只知道种植咖啡，不
知道种植茶树也能带来经济效益。 ”

如今 ，乘着进博会东风 ，有机种
植的老挝古树茶越来越受到中国消
费者青睐。

“我们的产品 2019 年开始出口
到中国， 每年能够售出 3 至 5 吨茶
叶 。 今年已经是我们第四次来到进
博会 ， 有越来越多的采购商慕名到
我们的展台，”老挝 36 庄园总经理袁
田说 ，“中老铁路去年年底通车后 ，
节省了三分之二的货运时间 ， 成本
大大降低。 ”

“老挝当地的自然条件优越 ，十
分适合种植茶树，泡出的茶汤醇厚清

香， 我们的一壶古树茶可以历经 15
泡依然浓郁。 ”袁田说，选用千年以上
古树芽尖所制的茶叶还被选为老挝
外交活动的国礼，成为代表老挝优质
农业产品的一张“名片”。

“中国政府提出着力推动高质量
发展，让我们对更多老挝优质产品进
入中国市场充满信心。 ”她说。

就在袁田接受记者采访时，来自
云南红河县的交易团也来到老挝古
树茶展台 。 红河县委书记陈勇宏告
诉记者 ：“我们特意过来找到老挝展
台 ， 想谈谈如何更好地利用中老铁
路推动跨境互惠贸易 ， 拓展经济开
发合作。 ”

对于中老合作 ，袁田说 ，得益于
“一带一路 ”建设 ，老挝得到许多来
自中国的投资 ， 为当地创造大量就
业，新建和改善了基础设施。 在进博

会等多样化贸易便利平台推动下 ，
越来越多优质老挝产品能够进入中
国市场。

作为得到老挝官方原产地认证、
享受免税待遇的企业 ，“我们不但雇
用老挝当地员工，还向村民传授种茶
技能，并以较高价格收购茶叶 ，带动
当地脱贫致富。 ”袁田说。

“在茶园栽植初期， 我们邀请了
中国江西的茶树专家赴老挝实地研
究 ， 指导当地员工和茶农养护茶
林 。 ”她回忆道，有一位叫胡小明的
中国专家 ， 痴迷于研究茶树在老挝
独特自然环境下的生长 ， 宁愿睡席
子 、吃方便面 ，在茶园住了两周 ，昼
夜观察记录 ， 只为摸索最适宜当地
的栽植技术。

中国专家的这种匠人精神也打
动了当地村民。 “真是当自己的孩子

一样在孕育这片茶林，” 袁田说，“现
在已经有越来越多老挝村民开始改
种茶树。 ”

从差点被村民砍伐改种咖啡，到
被精心培育远销海外，老挝古茶树的
命运因中老合作而改变，当地村庄贫
困户比例也已从几年前的超过 50%
降到如今的不足 5%。

本届进博会还着力进一步推动
中老合作。 11 月 5 日下午，进博会云
南主题活动———中老铁路沿线开发
合作推介会在上海举行。 11 月 6 日，
上海市杨浦区人民政府与老挝工贸
部贸促司签署 《关于共同建设高水
平经贸合作平台合作备忘录 》，杨浦
区优势产业将助力搭建数字 “快
车 ”，让更多老挝优质产品在中国迅
速落地。

（新华社上海 11月 7日电）

进博透视

进博会让老挝优质产品搭上中国高质量发展快车
新华社记者 骆珺 许东远 周蕊


